

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE CAMPOMANES DE (ENSANCHE DEL TEMPLE)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 Idem de Cornet, Arcas, N.º 5.—En Madrid, S. G. A., Alcalá 6 y 8

JEFE REGIONAL

D. Antonio Kies Muñoz

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Anuncios y comunicados, precios convencionales.

La Regeneración

«Que cada uno se regenere á sí mismo, se haga mejor en virtud y en energía, en voluntad y en acción y toda la nación quedará regenerada.»

Esto dice el Sr. Echegaray al evacuar la obligada consulta á la que ha sido llamado en su cualidad de político notable (aunque por voluntad propia pasó á la escala de reserva.)

La fórmula indicada por el ilustre dramaturgo no puede ser más sencilla. El señor Echegaray no hace más que adaptarlo á las circunstancias.

Allá en los tiempos del gran Carlos I ó Carlos V, como algunos le llaman (precisamente cuando acabamos de descubrir esa América que tan cara nos ha costado) conversaba el poderoso Emperador con un pobre fraile que había sido antes duque de Gandía y después fué y sigue siendo San Francisco de Borja.

Doliase el César de los estragos que iba haciendo la eregia protestante y de la relajación de costumbres que entre los mismos católicos se observaba, y pedia opinión y consejo al Santo para atajar el mal; pero éste que era tan humilde, se limitó á decir: Señor, procuraremos ser buenos, vuestra Majestad y yo y habremos restado dos unidades del número de los malos.

Que es lo que viene á decir el señor Echegaray: regenerémonos los españoles y España quedará regenerada. Hay que consignar esta opinión del ex-ministro, porque, siendo suya no la rechazarán aquellos que no admitirían por reaccionaria la de San Francisco.

¡Regenerémonos, esto es, que cada uno se regenere á sí mismo! ¡Gran contrariedad por los regeneradores baratos que andan pululando por ahí buscando culpas en el prójimo y queriendo para ellos pasar plaza de impecables!

Afortunadamente el Sr. Echegaray hace tiempo que abandonó la política activa, que sinó bueno le pondrían. Pero de él no se podrá decir que tiene ambiciones cuando abandonó en lo mejor de la edad una posición que tantos desean escalar.

Y en verdad que poniendo en práctica el consejo del ilustre ex-ministro, no tardaría España en reponerse. Precisamente la han perdido tantos como pretendieron salvarla. En lo que va de siglo cuantas revoluciones,

pronunciamientos, guerras civiles y asonadas se han conocido aparentaban perseguir el mismo objeto: salvar á España, regenerarla. Y España ha caminado de tumbo en tumbo hasta parar á la situación tristísima en que se encuentra. Hubieran seguido los regeneradores el consejo del señor Echegaray y otro gallo nos cantara.

Lo hecho ya no tiene remedio. Enhorabuena se depuren todas las responsabilidades habidas y aun imaginadas (y esto es cosa que no se debe abandonar) y siempre nos encontraremos con que lo perdido queda. Lo que importa por consiguiente es pensar en lo porvenir, esto es, pensar en la necesaria salvadora regeneración.

Pero cambiando los procedimientos. El seguido por los regeneradores de las grandes colectividades, nos ha conducido á la catástrofe que lamentamos. Ahora todos tratan de convertirse en regeneradores. Abundan estos seres en las mismísimas tertulias de café. Y subiendo un poco en orden á tribuna y público, no digamos, es cosa que asusta. Si las catástrofes están en razón directa de las causas que las producen, hay que ponerse á temblar, por que no hay remedio, ó el excelente consejo del Sr. Echegaray es atendido, ó aquí no es posible regeneración, sino que se construya antes un mausoleo enorme.

Efeméride

tortosina

Tortosa 13 de Octubre de 1851

(De nuestro corresponsal)

Aquí desde que han cesado los aires frescos que sentíamos en setiembre y desaparecido las nubes tan escasas de agua, hemos vuelto, por decirlo así, á la temperatura del agosto, de manera, que la grandísima cosecha de la aceituna que era tan general, solo se conserva buena y lustrosa en las partidas que llovió. En las demás ha caído mucha ó se ha quedado muy pequeña, raquítica y negra antes de tiempo.

Ayer 12, dominica segunda de octubre, se celebró en esta ciudad con bastante pompa, solemnidad y alegría, la fiesta principal de nuestra Señora de la Cinta. Al anocheecer del

sábado salió en procesión de su hermosa capilla un solemnísimos Rosario cantado por una numerosa orquesta. A las diez de la noche se empezaron á cantar los maitines. S. S. Ilma. celebró la misa de pontifical y predicó el nuevo señor magistral el Dr. don Angelo Sancho. En la procesión de la tarde también se dignó asistir de pontifical S. S. Ilma. tras el palio de la santa reliquia; la que en breve vá á salir para el feliz alumbramiento de S. M.

No deja de ser notable la coincidencia de haber llegado la real orden pidiéndola, el mismo día de su cumpleaños, y que estando en Madrid el año 1830 nació S. M. en el mismo día que aquí se celebraba la fiesta del sagrado cingulo.

La comisión que vá á la corte con ella se compone del señor Arcadiano de Borriol, el Dr. D. Antonio Sanz y Sanz, del beneficiado don Carlos Amall y del clérigo paje D. Rafael Querol.

El jueves 16 á las ocho de la mañana se solemnizará el acto de la entrega. También vá á salir estos días S. S. Ilma, para la santa visita que será regularmente por la alta ribera derecha y pueblos del Bajo Aragón.

De canales nada y de carreteras menos.—(De *El Ancora de Barcelona*.)

POSTRES VARIOS

TÚ

Hizo Dios cielos y tierra, las estrellas y las flores, y la luz y los colores, y las artes y la guerra.

Hizo la paz bendecida y el trono dó tiene asiento, hizo el sol, el firmamento y la gloria apetecida.

Hizo los santos, los mares, la luna y las avejillas, y creó, en fin, maravillas y prodigios á millares.

Luego quiso una belleza crear celestial y pura, fuente de toda ventura, é imagen de su grandeza, y aunque tu hechura escogió con ahinco y con desvelo, fué más hermoso el modelo que la imagen que creó.

JOSÉ QUEROL BELTRÍ.

Pensamientos

La taberna es un sitio donde se vende la locura en botellas.

Bautru.

En amor, cuando dos ojos se encuentran, se tutean.

A. Karr.

La conciencia al final de nuestra vida, sólo es un laberinto sin salida.

Campoamor.

La mujer buena es espejo de limpio y claro cristal; un aliento que la toque, al punto la empañará.

Cervantes.

Entre amo y criado:

—¡Francisco!

—¡Señor!

—Vete al Teatro Principal y tráeme una butaca.

—Imposible, señor, están todas unidas y clavadas en el suelo.

Al pasar Felipe II por un pueblo, salió á recibirle el Alcalde, quien, turbándose en presencia del rey, comenzó su discurso de esta manera:

—¡Señor!... Mi abuelo, mi padre y yo, hemos muerto en vuestro servicio...

—¡Basta!—le interrumpió el monarca.—Yo no escucho arengas de cadáveres.

Y siguió adelante.

Un soldado escribía muy serio á su novia:

«Sabrás de como estoy *mu abronca* porque te escribí tres cartas con esta y *entodavía no mas contestao* más que á dos.»

El día antes de casarse, estaba muy pensativo el conde de la Zana-horia, calavera que había dado muchos disgustos á su padre.

—¿En que piensas?—le preguntó un amigo.

—En si seré tan desgraciado que tenga un hijo como yo.

Cantares populares

Cuando yo esté en la agonía siéntate á mi cabecera, fija tu vista en la mía, fácil será que no muera.

A la puerta de tu casa he de poner un letrero

que diga de esta manera:
«Por aquí se sube al cielo».

Escondido en tus ojos
tengo mi alma,
mira bien, por tu vida,
cómo la guardas.

Crónica General

La salud pública en Regués

En cuanto tuvo noticia el Alcalde Sr. Kies de que la salud pública dejaba algo que desear en el cercano barrio rural de Regués, pidió informes al pedáneo de dicho punto, y su contestación fué transmitida sin perder tiempo, al Sr. Gobernador civil de ésta provincia.

La Junta local de Sanidad se ha reunido para tomar las medidas de saneamiento necesarias, y se han oído los consejos de las personas facultativas y prácticas, para obrar con acierto.

Ha procedido en este servicio el señor Alcalde, como corresponde á una autoridad celosa?

Pues así y todo, contra él descargan acerbas censuras los irreflexivos, obrando con arrebato y ensañamiento. ¡Pobre gente! La cuestión es infundir la alarma, y tener siempre á su caso auditorio pendiente de una ú otra sorpresa.

La cuestión vinícola

Realmente se ha agravado, como presumíamos, la cuestión vinícola.

El aumento exorbitante con que el gobierno francés pretende gravar los caldos españoles, implica tal gravedad para las negociaciones futuras, que si semejante injusticia se realizara, podríamos ya renunciar en absoluto, á las contrataciones vinícolas con la vecina República, lo cual significaría una pérdida inmensa para los intereses comerciales de España.

Es este un asunto que merece fije en él su atención el Gobierno, para evitar que prevalezca aquel criterio.

El Sindicato de Exportadores de vinos de Valencia, ha celebrado una reunión para estudiar el asunto, acordando, finalmente, enviar á Madrid el siguiente telegrama:

«Presidente del Sindicato de Exportadores de vinos al ministro de Estado.—Este Sindicato, justamente alarmado ante la amenaza de que el gobierno francés aumente los derechos de Aduana que pagan nuestros vinos, aumento equivalente á la prohibición más absoluta, con daño inmenso para los intereses vinícolas de España, su plica encarecidamente á V. E., que con la urgencia que el caso demanda, haga lo necesario para que tal medida no se lleve á efecto. Por acuerdo adoptado en numerosa reunión que acaba de celebrarse, remitiremos á V. E. razonada exposición, acerca de tan vital asunto.—Presidente, Constantino Amat.—Secretario, Tomás Algorra.»

Si sobre la penuria que la serie de desastres de todas clases ha producido en este país, si sobre la pérdida de muchas cosechas que han arruinado á infinidad de propietarios y colonos, si sobre la tremenda crisis económica que atravesamos y la paralización industrial que tiene sin pan á tanta gente, viene la depreciación de los vinos, bien podremos asegurar que tenemos encima la bancarrota y la miseria.

Se encuentra en la histórica ciudad de Sagunto, el general Sr. Weyler. Allí llegó en el exprés de ayer tarde procedente de Valencia. Le acompaña su antiguo ayudante, el general Canino. Mañana regresará á Valencia el distinguido viajero.

El maestro de una de las escuelas

públicas de esta ciudad, D. Federico Morraja, ha sido nombrado para formar parte de los tribunales para las oposiciones á escuelas vacantes en varias provincias.

Felicitémosle por esta distinción.

Los marinos que pertenecieron á la perdida escuadra de Cervera, naturales de esta ciudad y de San Carlos de la Rápita, se han trasladado hoy unidos al ermitorio de Nuestra Señora de la Providencia, donde se ha celebrado una misa en acción de gracias por haber salido ilesos de la terrible hecatombe ocurrida en las inmediaciones de Santiago de Cuba.

De aplaudir son los religiosos sentimientos de esos bravos marinos que, después de luchar como héroes en defensa de nuestra bandera, se ostrarán hoy sumisos ante el trono de la Augusta Madre del Redentor.

El lunes de la próxima semana se abrirá el consultorio oftalmológico que el antiguo médico ayudante del eminente oculista Dr. M. Menacho de Barcelona, D. Rafael Tutó, está instalando en esta Ciudad, calle de Moncada n.º 7 (casa Gras). Estará destinado única y exclusivamente al tratamiento de las enfermedades de la vista, y provisto de completo material técnico en armonía con los progresos de la especialidad.

En obsequio á los pobres de esta ciudad y su comarca habrá una visita gratuita en la cual serán admitidos los enfermos que por su precaria situación no les sea posible asistir á la consulta particular.

El Tribunal Supremo ha resuelto, que la suspensión de pagos de un comerciante, no impide la acumulación de autos, sino que sus acreedores pueden seguir cuantos juicios tengan por conveniente. Así resulta de la jurisprudencia sentada, en méritos de la suspensión de pagos de don Pascual Izquierdo, de Sevilla.

El día 2 de noviembre próximo, se reunirá para constituirse la Diputación provincial, bajo la presidencia del gobernador civil.

El día 5 se registró en esta un nacimiento y una defunción.

El repatriado enfermo, natural de Uldecona, José Miralles Querol, que anteaer ingresó en el Hospital, salió ayer, en el tren del mediodía, hacia el pueblo de su naturaleza, después de ser atendido y socorrido convenientemente por la Cruz Roja.

A los aragoneses y al público en general recomendamos el próximo número del popular y originalísimo semanario *El Gato Negro*; es un número aragonés, en el cual se hace un derroche de colores, vistas, retratos, música, dibujos, prensa, recuerdos históricos, escenas gloriosas, costumbres, poesías, crónicas y artículos firmado todo por los más ilustres literatos, músicos, pintores, dibujantes, fotógrafos y periodistas zaragozanos.

El número resulta magnífico sobre toda ponderación; tendrá 24 páginas cuajadas de grabados preciosos y en conjunto sabemos que dejará satisfechos aún á lo más exigentes. No habrá seguramente un aragonés que deje de adquirir tan artístico é interesante número.

Mañana saldrá de Tarragona hacia Barcelona, la fuerza del batallón infantería de Albuera, que estaba ultimamente de guarnición en esta plaza.

Nuestro particular amigo, el conocido propietario y ex alcalde de Uldecona, D. Ramón Adell Lacruz, se halla algo mejorado de la grave enfermedad

que le aqueja, lo cual celebramos, deseando que esta mejoría se trueque en breve en un completo restablecimiento.

Durante los días 9 y 10 del mes actual, los vecinos del arrabal de Jesús, celebrarán, según costumbre, las fiestas de dicho barrio, con funciones religiosas, bailes populares, corridas de hombres y caballos, y otros regocijos.

Curso de francés

Desde 1.º de octubre, de 7 á 10 de la noche, (Merced 15, puerta principal) se principiarán las clases de francés por el profesor M. Fromage, el cual garantiza á las personas que le honren con su confianza, obtendrán en poco tiempo la más correcta pronunciación y el mejor modo de escribir el idioma francés, por el método verdadero que se practica en los colegios de grado superior de Francia.

DIFTERIA (mal blanc) CRUP

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

Aprendiz

Se necesita en un establecimiento de esta ciudad.

Informarán en la nueva librería del Sr. Bernis, Puente de Piedra, 1.

Librería, Papelería, Objetos de escritorio é Imprenta DE LAS

Hermanas Herederas de L. Bernis

6 - Obispo Aznar - 6

antes Plaza Nueva. - TORTOSA.
Inmensa y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios módicos.

6 - Obispo Aznar - 6

Noticias de Madrid

(Del día 6 Octubre)

Por telégrafo y teléono

El «Heraldo»

Recuerda que el duque de Almodóvar invitó á la prensa á que ésta diera su consejo á los comisionados de París.

Sin embargo, la censura amordaza á la prensa. Se comprende, añade; el Gobierno no necesita consejos.

«La Correspondencia de España»

—Ayer, dice, aspiraban á la dictadura los hombres civiles, no los generales, que siempre en España fueron mejores guerreros que gobernantes.

«El Correo»

—El órgano oficioso dedica hoy su

artículo á elogiar á la prensa conservadora.

«La Correspondencia Militar»

—Aboga porque se paguen los atrasos al ejército.

El Gobierno está abrumado, añade, pero no puede ni debe ser tolerado que queden sumidos en la miseria las familias de los que han derramado su sangre por la patria.

«La Epoca»

—Opina que para contrarrestar el incremento del anarquismo, la prensa no debe dar publicidad á los crímenes de los malvados hijos de tan destructora secta.

Recusación

—El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha estimado procede la recusación del cargo de vocal presentado por el señor Martínez Espinosa en la sección instructora de la sumaria del combate de Santiago.

Impuesto suprimido

—La parte dispositiva del decreto suspendiendo el impuesto de exportación, es la siguiente:

«Se suspende la exacción del impuesto del 2 y medio por ciento del valor de las mercancías establecido sobre la exportación como artículo adicional á la ley de presupuestos del 28 de Junio último.

La suspensión principiará á regir desde el día 10.»

La Comisión de París

—París 6. —*Le Figaro*, ocupándose de las sesiones de la comisión dice que tiene motivos para conocer las condiciones últimamente impuestas por Mr. Day.

En la última reunión de la conferencia dió éste á entender que los comisionados yanquis van animados de propósitos muy conciliadores.

Concede *Le Figaro* gran importancia á una reunión privada que el lunes celebraron algunos comisionados.

Las conferencias terminarán, según el mencionado diario, del 15 al 20 de Noviembre.

¡Esto es España!

—Para cubrir siete plazas de escribientes del Consejo de Estado, dotadas con 1.200 pesetas de sueldo anual, se han presentado á concurso 336 aspirantes, la mayoría licenciados.

Licenciando tropas

—El 15 publicará la *Gaceta* un decreto licenciando los excedentes de los cupos del 94, 95 y 97, y disponiendo pasen á la segunda reserva los reclutas del 92 que hayan cumplido el servicio reglamentario.

La repatriación

—El 8 al 10 del actual quedará evacuado Manzanillo.

Han salido de Puerto Rico 2 batallones de infantería, 1 compañía de la Guardia civil y 150 artilleros.

Augustí

—Anoche llegó el general Augustí, quien visitó en seguida al ministro de la Guerra.

Tranquilidad

—Según dicen en el ministerio de la Gobernación, rsina tranquilidad en toda la Península.

Remitido

Sr. Dr. del DIARIO DE TORTOSA.

Espero de su amabilidad dará cabida en las columnas de su ilustrado periódico, al siguiente Remitido. Le anticipa las gracias y se repite de usted su affmo. s. s. q. b. s. m.,

DR. SABATÉ.

Aunque sea muy violento para mí, á los dieciocho años de ejercicio de la carrera, tener que apelar á las columnas de la prensa para sincerarme de actos meramente profesionales, es de mi deber salir en defensa de mi dignidad y reputación profesional, injustamente ofendidas, con mayor motivo al ver que los conceptos que inconscientemente circula el vulgo, han sido elaborados en los antros de una familia, en justa recompensa á los infinitos esfuerzos que hice para salvar de una muerte probable á dos de sus miembros.

Dentro de la brevedad, procuraré exponer los hechos en resumen, para deducir consecuencias.

El día siete del próximo pasado mes, á la tres de la mañana, fui llamado con urgencia para asistir á doña E. G..., durante el trabajo del parto. La indicación era clara; con ayuda del forceps, el parto terminase artificialmente en pocos minutos, calmando la justa ansiedad de todos, si bien por causas independientes de mí, (que expuse á los interesados), nació un niño tan asfético, que solo después de hora y media de incesantes trabajos, pudimos volverle á la vida.

Huelgan ciertas esplicaciones, para decir el porqué el puerperio de doña N.; fué anormal, accidentado por frios y fiebres, (síntomas principales), si bien con períodos y hasta días completos de calma, y entendiéndose bien: *siguiendo siempre la enfermedad un curso favorable*, á pesar de las naturales impacencias de la familia y de los ditirambos de un médico novel, á quien, sin duda, convenia exagerar la gravedad para echar sombras sobre el crédito ageno, no sintiéndose con fuerzas para alcanzar el propio, por correctos procedimientos.

Después de catorce días de incesantes desvelos y de cuidados prolijos, siempre cumpliendo con exceso mi papel de médico, la enferma de referencia paró toda la mañana y buena parte de la tarde á la temperatura normal, y tanto, que á la hora de nuestra visita, (diez mañana), la paciente, además de dar instrucciones á todos respecto á las faenas domésticas, nos pedía de comer y dejar la cama.

A las seis de la tarde del propio día, elevóse algo la temperatura, y alarmada la familia sin justo motivo, fué llamado el médico señor Meléndez, con el cual consulté después de muchas súplicas, (pues ya quería retirarme), sentando los siguientes extremos en nuestra entrevista: 1.º que el puerperio seguía un curso favorable á pesar de las temperaturas, que la paciente toleraba muy bien, y que era indudable había un foco de pús, del cual eran consecuencia los frios y la fiebre. 2.º que admitida una colección purulenta interna, esto es,

un absceso, bajo toda probabilidad el pús buscaría salida al exterior por las aberturas naturales, conseguido lo cual la convalecencia no se haría esperar. 3.º que cabía en lo posible que dicho liquido buscara vias adversas, y 4.º que la terapéutica (alopática y homeopática), era impotente para apresurar el curso de la enfermedad; para evacuar el pús unas horas antes ó después; para dirigirlo en tal ó cual sentido, quedando reducido el papel del médico en este caso especial á *esperar los acontecimientos*, en una palabra, á que los simples esfuerzos naturales del organismo evacuaran el pús, lo cual bastaría para que la puerpera hallara su puerto de salvación. (Como á la hora de la consulta examinamos superficialmente á la enferma sin especulum, no podemos decir si el pús había iniciado ya su salida por la vagina.)

Conforme el señor Meléndez con nuestras afirmaciones, sin objetar palabra al diagnóstico, curso, terminaciones probables, y pronóstico de la enfermedad, así como á la intervención que la terapéutica podía tener en el caso, echó unos globulillos en agua, de la cual la enferma tomaría una cucharada cada tres horas.

¡A las dos ó tres horas estaba hecho el milagro! el pús; rebotaba en abundancia por la vagina, saliendo al exterior; ¡la enferma estaba fuera de peligro, puesto que ni el frio ni la fiebre volverían á aparecer!

Jamás pasó por nuestras mientes que el novel médico cargara tan milagrosa curación á sus cucharadas de medicina, ya que dicho síntoma había sido previsto seis días antes (en una consulta de cuatro médicos), como terminación natural de la dolencia, y ya que nosotros repetimos hasta la saciedad á toda la familia, era un fenómeno que esperábamos con verdadera ansia para salvar á la puerpera.

Ahora bien: ¿Qué consecuencias se desprenden de los anteriores datos?

¿Acaso que una dosis de pulsatilla determinó la salida del pús?

No, y mil veces no. Aquel liquido buscó suabertura espontánea al exterior, sin influencias de nada ni de nadie; así lo hemos de suponer cuando lo dicen todos los autores y cuando lo hemos visto repetidamente en casos análogos.

¡Terrible decepción para el neófito! Sin la influencia de su medicación, las cosas habrían ocurrido de la misma manera que han pasado.

Cuanto llevamos expuesto sin otros comentarios, lo sometemos al buen criterio de las personas sensatas para que juzguen imparcialmente, y hacemos un llamamiento á toda la clase médica, para que haga resplandecer la verdad á expensas de la *farsa científica* que bajo la forma de *misterosa y grotesca comedia* se trata de infiltrar en el vulgo.

Antes de dar fin á éste, para nosotros enojoso asunto, nos permitiremos desmentir ciertas paparruchas que circulan de público por quien está interesado en ello.

La operada N. no ha presentado otras lesiones que las propias de un parto de primeriza, (rotura orquilla), siendo *música* lo de la gangrena y otras lesiones que jamás han existido, y que serían de muy difícil compro-

bación á los catorce días de su data; más diremos: ciertas lesiones que podrían preocupar á un novel Galeno, son las propias de todo parto distócico, según pueden manifestar los señores Vidal, Vilá y Pastor que vieron en consulta á la enferma, y podemos afirmar nosotros, después de repetir algunas decenas de veces dicha operación tocológica y de haber visto centenares de puerperas.

Y como para ser crítico precisarla ser autor, aconsejamos al novel discípulo de Esculapio eche las raíces de su crédito en terreno adecuado, porque ni esta vez ni nunca estamos dispuestos á consentir que sobre el modesto árbol de nuestra fama anide ningún parásito.

Damos fin á este remitido, invitando al señor Meléndez á discutir este caso técnicamente en los periódicos profesionales.

Des palabras para terminar: deseamos conste á todos que nuestro crédito profesional está muy alto para que la alcancen las insensatas lenguas de la difamación, (sistema nuevo para elevarse determinados médicos); y que siempre es buena la ocasión para probar que es muy justo *dar á Dios lo que es de Dios, y al Cesar lo que es del Cesar.*

Tortosa 6 Octubre 98.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Satisfacción

Madrid 7—1 tarde.

Los ministeriales celebran con visibles muestras de satisfacción el suelto de *La Epoca* de anoche negando sean del Sr. Silvela, las declaraciones sobre asuntos políticos de España, que le había atribuido el periódico extranjero el *Morning Post*.—*Mencheta.*

Comentarios

Madrid 7—2 tarde.

Se hacen en los círculos políticos, para todos los puertos, á propósito del inesperado viaje del general se-

ñor Weyler á Valencia y Sagunto. Uno de estos días se le espera en Madrid. *Mencheta.*

Sección amena

Dos individuos están habiendo en una taberna, y uno de ellos saca el reloj para mirar la hora.

—¡Cómo!—exclama el otro.—¿Tienes reloj?

—Sí.

—¿Y cuánto te ha costado?

—Seis meses de cárcel.

Academia Mercantil AGUILA

Abrió de nuevo las clases de comercio, en 1.º de Octubre para el curso de 1898 á 99.

Enseñanza teórica práctica de **Teneduría de libros por partida doble** aplicable al comercio, á la banca y á la industria y á la contabilidad del Estado, de la Provincia y Municipios.—**Aritmética elemental y superior, Cálculo mercantil, Economía política, Legislación, Correspondencia mercantil y Gramática castellana, etcétera.**

Calle de la Merced, 3-3.º TORTOSA.

CALENTURAS INTERMITENTES (28 años de éxito seguro)

Curación rápida en doce horas, la más completa de esta clase de calenturas, y sin reincidencia, por medio de la ESENCIA FEBRIFUGA del doctor Marqué, que tiene la particular ventaja, de rebajar la hinchazón del vientre, ocasionada por las píldoras de quinina, calle del Hospital, núm. 109 Barcelona.

Exíjase el nombre del doctor Marqués

En Tortosa: en todas las farmacias y droguerías del señor Carpa.

Botella 8 reales

LÁPIDAS

De todas clases y estilos, modernas y de gran novedad, á precios sumamente baratos, en el taller de escultura de **Ignacio Beltrí**, hijo y sucesor de José M.ª Beltrí, Rosa, 18.—Tortosa.

En el mismo taller se dan lecciones de dibujo á horas convencionales.

EL MÉDICO Y CIRUJANO-OCULISTA

JUAN JOSÉ CUCALA

Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como **cataratas** en tres minutos y sin dolor, pupilas artificiales para dar vista á los que tienen nubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrige las pestañas que van dentro del ojo sin arrancarlas, inflamaciones crónicas y granulaciones, sin quemarlas con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Asegura la cura y operaciones tal como prometerá; de lo contrario **no errará honorarios.**

Posee para la desinfección de pinceles, sondas, instrumentos, etc. los **esterilizadores** según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

Consulta: De 9 á 12 mañana y de 6 á 8 tarde

PRECIOS MÓDICOS

NOTAS.—Habitación y asistencia para los operados que lo necesiten, en casa del médico.

—El dispensario para pobres, permanecerá abierto pronto.

Cambios 3, vulgo calle Puente **TORTOSA**, Cambios 3, vulgo calle Puente

A LOS NIÑOS — A LAS NODRIZAS
VINO Y JARABE
 de **DUSART**

El *Lacto-Fosfato de Cal* contenido en el *Vino y Jarabe* de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños *raquíticos*, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los *adolescentes* decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres *embarazadas* que recurren al *Vino ó Jarabe* de DUSART soporan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El *Lacto-Fosfato de cal* dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la *Diarrea verde* y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la *dentición* se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Pedid en todas las farmacias **BICARBONATO de SODA**
QUIMICAMENTE PURO
 DE TORRES MUÑOS--CALLE DE S. MARCOS, 11 M BRD
ESTOMACAL Y ANTIREUMÁTICO
 Se vende en cajitas metálicas y en
latas que resultan más económicas, á 5 Ptas.

Disponible

Disponible

SANTAL MIDY
 Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en
48 HORAS
 Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY
 PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

CHOCOLATES
 DE
MATIAS LOPEZ
 Madrid.—Escorial
VEINTE COMPENSAS INDUSTRIALES
 CAFES MUY SUPERIORES
 TOSTADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO
TES, NAPOLITANAS Y BOMBONES
 DEPÓSITO GENERAL Puerta del Sol, 8. } MADRID.
 OFICINAS Palma Alta, 13. }
 Da venta en esta ciudad, D. Francisco Ganivell y Sala